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Minutas 
 

30 de octubre de 2018 
 

Cuarta Sesión del Comité del Mercado Cambiario Mexicano  
_____________________________________________________________ 

 
La reunión fue celebrada en las oficinas de BBVA Bancomer, ubicadas en Paseo de 

la Reforma número 510, colonia Juárez, código postal 06600, Delegación 

Cuauhtémoc, en la Ciudad de México, a las 17:00 horas.  

 

Asistentes:  

 

Miembros 

Jaime Cortina Morfín – Presidente, Banco de México. 

Juan García Padilla, Banco de México.  

Juan Pablo Newman Aguilar, Secretaría de Hacienda y Crédito Público 

Alejandro Aguilar Ceballos, Operadora de Fondos Banorte, S.A de C.V. SOFI., 

Grupo Financiero Banorte  

Alejandro Faesi Puente, Grupo Financiero Banorte, S.A.B. de C.V.  

Álvaro Vaqueiro Ussel, Grupo Financiero BBVA Bancomer, S.A. de C.V.  

Antonio Sibaja Luna, Profuturo AFORE, S.A. de C.V. 

Eduardo Riba Aspe, Enlace Int, S.A de C.V.  

Fidel Martínez San Martín, Grupo Financiero Citibanamex, S.A de C.V.  

Guillermo Camou Hernández, Asociación Mexicana de Instituciones Bursátiles, 

A.C. (AMIB). 

Joaquín Caicedo Russi, Banco J.P. Morgan, S.A., Institución de Banca Múltiple, 

J.P. Morgan Grupo Financiero.  

José Ignacio Torres H. Mantecón, Vector Casa de Bolsa, S.A. de C.V.  

Juan José Hicks Pedrón, Scotiabank Inverlat, S.A. 

Luis Alvarado Mejía, Asociación de Bancos de México (ABM) 

Luis Betancourt Barrios, Banco Santander (México), S.A., Institución de Banca 

Múltiple, Grupo Financiero Santander México.  

Luis Manuel Murillo Peñaloza, Valores Mexicanos Casa de Bolsa, S.A. de C.V. 

Matt O´Hara, 360 Trading Networks, Inc. (Americas)  

Pedro Guerra Menéndez, Nacional Financiera, S.N.C., Institución de Banca de 

Desarrollo  

Rodrigo Guzmán Perera, Mexichem, S.A.B. de C.V.   

Sergio Méndez Centeno, Afore XXI Banorte, S.A. de C.V. 
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Secretariado 

Mayte Rico Fernández – Secretario, Banco de México. 

 

Invitados 

Adrian Boehler, BNP Paribas  

Paulina Barajas, BNP Paribas  

Pilar Figueredo Díaz, Banco de México 

Luis Murray Arriaga, Banco de México 

Raúl Álvarez del Castillo Penna, Banco de México 

 

 

AGENDA 

 

1. Bienvenida 

 

El Presidente del Comité dio la bienvenida a los asistentes de la Cuarta Sesión del 

Comité del Mercado Cambiario Mexicano y agradeció la participación de Adrian 

Boehler, [Co-Director Global de Divisas y de Mercados Locales y de Derivados de 

Materias Primas] Global Co-Head of Foreign Exchange and Local Markets (FXLM) 

and Commodity Derivatives de BNP Paribas, miembro tanto del Foreign Exchange 

Joint Standing Committee como del FX Contact Group, comités cambiarios de Reino 

Unido y de la Euro-zona, respectivamente, así como Co-Vicepresidente del Comité 

Global del Mercado Cambiario (GFXC). De igual manera, agradeció la primera 

participación como miembro de Matt O´Hara, CEO de 360T Americas.   

 

2. Participación de Adrian Boehler  

 

Adrian Boehler, de BNP Paribas, platicó con los miembros del Comité su perspectiva 

sobre la implementación del Código Global de Conducta del Mercado Cambiario a 

nivel global y las labores del Comité Global del Mercado Cambiario. En ese sentido, 

destacó el número de participantes que se han adherido a nivel global de acuerdo al 

Índice Global de Registros Públicos, mencionó que el mayor reto de adhesión sigue 

siendo el sector del buy-side a nivel internacional, detalló los grupos de trabajo del 

Comité Global del Mercado Cambiario y destacó que la próxima reunión del mismo 

sería el 29 y 30 de noviembre en Paris, Francia, donde se discutirían las últimas 

labores y los planes a seguir en el futuro.  
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3. Comité del Mercado Cambiario Mexicano y el Código Global de Conducta 

del Mercado Cambiario  

 

Los miembros del Comité recibieron una actualización en cuanto al número de 

participantes adheridos al Código Global de Conducta del Mercado Cambiario en 

México. Asimismo, se animó a los participantes del mismo en publicar su Declaración 

de Compromiso en el Registro Público del Comité. Por otro lado, se actualizó a los 

miembros respecto a las labores que el Comité ha realizado en los últimos meses en 

el Comité Global del Mercado Cambiario. Finalmente, se abordó el tema y se 

discutieron ideas de como promover el Código en mayor medida entre los 

participantes del buy-side en el país.   

En cuanto a los proyectos vigentes del Comité, se mencionó que el documento sobre 

el análisis de la operación a través de plataformas electrónicas en México y el uso 

de tales plataformas para operar el peso mexicano se entregaría a los miembros 

para su aprobación y revisión durante la primera reunión del Comité de 2019.  

 

 

4. Tendencias y desarrollos en el mercado cambiario global  

 

Adrian Boehler volvió a participar en las discusiones del Comité al presentar su 

perspectiva en cuanto a las últimas tendencias y desarrollos del mercado cambiario, 

destacando la mayor utilización de plataformas electrónicas en el mismo. En línea 

con lo anterior, Matt O´Hara también expusó su perspectiva en relación a los últimos 

desarrollos del mercado, coincidiendo los dos participantes en que las últimas 

tendencias, requerimientos regulatorios y de transparencia han llevado a una mayor 

utilización de estas plataformas en la búsqueda de una mejor ejecución operativa y 

un mayor número de participantes que ofrecen y demandan este tipo de servicio.  

 

 

5. Mercado del peso mexicano  

 

Los miembros manifestaron su opinión y perspectivas sobre la operación del peso 

mexicano en el mercado local y extranjero en relación a la estructura del mercado 

cambiario, los principales medios a través de los cuales se opera, sus horarios, 

instrumentos cambiarios, entre otros.  

 

 

6. Asuntos generales 
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Se anunció que la próxima sesión del Comité será celebrada el 29 de enero de 2019, 

aunque una propuesta del calendario de las reuniones durante el próximo año sería 

enviada a los miembros para analizar la viabilidad de las fechas para todos.  

 


